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带着“有毒”食品进京开两会
全国人大代表朱张金现场演示，呼吁大家注意食品安全

□据 新华社北京3月7日电

这两天全国人大代表、浙
江省海宁市华丰村党委书记
朱张金的房间变成了“食品
安全演示小课堂”。

温家宝总理所作的
政府工作报告指出，食品
药品安全是人们关注的
突出问题，要加强综合协
调联动，落实企业主体责
任，严格从生产源头到消
费的全程监管。听了报
告，朱张金的食品安全宣
传劲头更大了。

严重威胁人体健康、国际上引起广泛关注的疯牛病，我
们现在还检测不了！我们的技术水平与国际水平的差距还
很大，这是制约我国食品质量安全监督管理水平提升很重要
的一个原因，必须正视并努力想办法解决。

——全国人大代表、天津农学院院长邢克智

牛奶问题是一些丧了良心的市场经济主体造成的，制
出问题牛奶毒害儿童，把民族产业都快摧垮了。我非常赞同
对他们施以重罚，不能让他们再有翻身的机会。我们能把航
天事业做大做强，一个牛奶的问题还解决不了？

——全国政协委员、农业部副部长牛盾

应当将生产、销售劣药罪，生产、销售有毒、有害食品罪
等纳入以危险方法危害公共安全罪中，以提升法律的震慑
力，更有效地保护老百姓的粮袋子、药罐子。

——全国人大代表、河南省高级人民法院院长张立勇

到目前为止我还没听说谁由于食用了转基因农产品出
现了安全问题。公说公有理，婆说婆有理，谁也说服不了谁，
谁也拿不出足够的证据说转基因食品绝对安全或者绝对不
安全，所以应当通过实践来证明。

——全国政协委员、中央农村工作领导小组副组长陈锡文

党的十八届二中全会强调在机构改革当中对于食品安
全监管的机构、职责要进行进一步整合和调整。通过机构改
革，食品安全将实现“一件事情由一个部门监管”，食品安全
问题会得到很大改善。

——全国政协委员、工商总局局长周伯华

两会热点

“老百姓买东西有个
误区，什么好看买什么。
比如略带深色的开心果和
雪白油亮的开心果放在一
起，后者卖得更快。建议
大家还是买本色原味的食
品。”朱张金说。

“现在有些‘化妆术’很
高明。老百姓认为，柴鸡蛋
好，蛋黄多。其实，在养殖

业，有个‘公开的秘密’——
通过把蛋黄精拌在饲料
里给鸡吃，能让鸡生出
的蛋蛋黄多，看起来像
柴鸡蛋。”朱张金说。1
吨饲料只需加 40 元钱的
蛋黄精，增加的利润就相
当可观。

朱张金建议，质监、工
商部门应加大对各种非法

添加行为的打击力度，建
立健全长效问责机制。对
生产、加工、销售各环节全
过程监督，打消唯利是图
者的侥幸心理。

他认为，现在城里人五
谷不分，应加大对青少年农
业知识普及教育力度，提高
他们对农产品质量安全的鉴
别能力。

黑色的花生、雪白的开
心果、红红绿绿的瓜条……
朱张金从浙江带来60多种
老百姓经常吃的食品，每
样都用小塑料袋包好，贴
上标签。

只见他拿出两个杯子，
分别放进10粒普通花生和
10粒黑色花生，再倒入半
杯清水。

“看看这水。”顺着朱张

金的手指，我们看到放普通
花生的水清澈透明，放黑
色花生的水里，一缕缕深
紫的颜色不断从花生中漂
出来，不到3分钟，杯中水
变成了黑色。

“普通花生每斤8元，
染过色的黑花生每斤卖
20 多元。染色成本每斤
约3元。花生通过‘化妆’
价格翻番。染色如此之

重，很难说对人体无害。”
朱张金说。

他又拿出两个塑料袋，
里面分别装着红色和绿色
粉末。

“这就是染色材料，女
孩子爱吃的蜜饯不少是经
过染色的，这样好看，能卖
上价。”朱张金在指头上抹
了一点儿粉末，打肥皂洗了
两遍都没洗净。

建议大家买本色原味的食品

“化妆”后花生价格翻番

有关食品安全
代表委员有话说

（新华社）

朱张金（右）正在做有关“化妆”食品的演示


